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ЗА ТРИ ГОДА НА СОЦИАЛЬНУЮ
РЕАБИЛИТАЦИЮ ИНВАЛИДОВ 
В СТОЛИЦЕ ЗАТРАЧЕНО 
8 МЛРД. РУБЛЕЙ

День за днем:

Утвержден тариф на горячую
воду для населения при наличии
приборов учета. Одновременно
разработана и методика расчетов
потребления горячего водоснаб-
жения. Такое заявление в пятницу,
11 июня, сделал Департамент топ-
ливно-энергетического хозяйства.

Тариф, введенный в действие с
1 июня 2004 года, составляет 25
рублей 40 копеек за один кубометр
(с учетом НДС).
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В среду, 9 июня,  на Новом Арбате
прошла презентация первого в России
бесплатного электронного информа-
ционного киоска. Он предоставляет
жителям и гостям Москвы транспорт-
ную, муниципальную информацию, а
также сведения о различных предпри-
ятиях города как в текстовом, так и в
графическом виде. Все данные посто-
янно обновляются и дополняются.

Электронный информационный
киоск представляет собой отдельно
стоящую конструкцию, все компо-
ненты которой заключены в сталь-
ной короб толщиной 2 мм, обеспечи-
вающий их надежную защиту. В пол-
ную комплектацию киоска входит
15-дюймовый плоский сенсорный
экран, компьютер, принтеры, аудио-
колонки и дополнительное защитное
стекло для сенсорного экрана. Кор-
пус аппарата и его опоры сконструи-
рованы как антивандальные. Крыша
и боковая стеклянная панель, защи-
щающая монитор и корпус конструк-
ции, сделаны из ламинированного
противоударного стекла. В производ-
стве основных деталей конструкции
используется нержавеющая сталь.
Все детали защищены от воздейст-
вия внешней среды и химикатов, ис-
пользуемых при дорожных работах.

На презентации стало известно,
что до конца 2004 года в Москве пла-
нируется установить 15 подобных ки-
осков, а в будущем довести их коли-
чество до 100.

Москва стала пятым городом в ми-
ре, где осуществляется данный вид
услуг.

Мэром Юрием Лужковым подписа-
но постановление, определяющее
«Основные направления развития си-
стемы теплоэнергоснабжения города
Москвы на период до 2020 года». Об
этом сообщили в четверг, 10 июня, в
Департаменте топливно-энергетиче-
ского хозяйства города. В основу сис-
темы положен план столичного пра-
вительства по внедрению децентра-
лизованных генерирующих мощно-
стей, способных более гибко реагиро-
вать на возрастающий спрос на энер-
горесурсы.

Сейчас только 4 процента всей по-
требляемой городом теплоэлектро-
энергии производятся децентрали-
зованными источниками. Основным
же источником теплоснабжения яв-
ляются 14 ТЭЦ Мосэнерго и несколь-
ко десятков теплостанций ГУП «Мос-
теплоэнерго», которые централизо-
ванно производят около 96 процен-
тов всей необходимой теплоэлектро-
энергии. Однако на большинстве ТЭЦ
и теплостанций отмечается растущее
снижение надежности оборудования
из-за износа, в результате чего, как
отмечено в документе, теплоэнерго-
снабжение города осуществляется
не в полной мере.

В связи с этим признана необходи-
мость развивать намеченную генпла-
ном Москвы и схемой энергоснабже-
ния города систему теплоэлектроснаб-
жения за счет увеличения доли мест-
ных энергоисточников. Речь идет, в
частности, о развитии мощностей га-
зо-, тепло- и электроснабжения Моск-
вы с проработкой конкретных схем по
районам, округам и в целом по городу.
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КИОСК ЗНАЕТ ВСЕ

ЗА ОДИН КУБ - 
25 руб. 40 коп.
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НАС ОБОГРЕЮТ 
ПО СПЕЦПРОГРАММЕ

По утрам сотни тысяч москви-
чей принимают душ, завтракают
и спешат на работу, а по выход-
ным дням - на дачные участки. А
в это время тысячи москвичей
наблюдают за этими счастлив-
чиками из окошек своих квар-
тир. Это те, кого «бог обидел» -
люди с ограниченными физиче-
скими возможностями, то есть
инвалиды. Как им помочь вы-
ехать в коляске на улицу, приоб-
щиться к полнокровной жизни
города, почувствовать себя
людьми, нужными обществу? 

Об этом и шел разговор на очередном заседании
столичного правительства, где обсуждался воп-
рос о выполнении комплексной целевой про-

граммы по реабилитации инвалидов города Москвы
на 2001 - 2003 годы и о новой комплексной програм-
ме «Социальная интеграция инвалидов Москвы на
2004 - 2006 годы». Основной докладчик руководитель
Департамента социальной защиты населения города
Москвы Игорь Сырников подробно рассказал о том,
что сделано за последние три года и что будет делать-
ся в последующие три года для поддержки инвалидов
разных категорий. 

Правительством Москвы сделано немало: за три
года почти 14 тысяч инвалидов получили бесплатно
специальные автомобили, 23 тысячи - коляски для пе-
редвижения, значительно улучшено санаторно-ку-
рортное лечение этой категории москвичей, снабже-
ние их бесплатными лекарствами. За три года вместо
первоначально определенной суммы в 6 миллиардов
рублей на социальную реабилитацию инвалидов было
затрачено 8 миллиардов. На реализацию новой комп-

лексной программы социальной интеграции инвали-
дов города Москвы на 2004 - 2006 годы будет затра-
чено более 13 миллиардов рублей, из них 9 миллиар-
дов выделит городская казна.

Почему новая трехлетняя программа получила но-
вое название и слово «реабилитация» заменено сло-
вом «интеграция»? Это не игра словами. Социальная
интеграция - не только техническое, лечебное обес-
печение инвалидов, но и расширение их возможно-
стей в более активном участии в общественной и
трудовой жизни города, ощущении себя полноцен-
ными гражданами. Мэр Москвы Юрий Лужков выде-
лил три главные задачи: обеспечить доступ инвали-
дов к образованию, труду, объектам социальной ин-
фраструктуры: культурным, медицинским, спортив-
ным и другим. Мэр потребовал от префектов окру-
гов и глав управ районов при возведении нового жи-
лья учитывать потребности инвалидов и делать пан-
дусы для колясок.

Юрий Лужков одобрил инициативу Департамента
образования города Москвы по разработке специаль-
ной программы обучения инвалидов, поручил префе-
ктам всех округов разработать окружные программы
социальной интеграции инвалидов, а Департаменту
науки и промышленности - программу профессио-
нальной подготовки и трудоустройства инвалидов.

Особое внимание мэр уделил вопросу, который се-
годня муссируется в Правительстве РФ: замене льгот
денежными компенсациями. Он заявил, что если та-
кое решение будет принято, то многие инвалиды про-
сто-напросто окажутся за бортом жизни, потому что
их пенсий и денежных компенсаций не хватит даже на
лекарства, не говоря уже о пропитании.

Ну а на что же особо досадуют московские инвали-
ды и их родители? Об этом хорошо знает председа-
тель комиссии по социальной политике Мосгордумы
Зинаида Драгункина, которая постоянно встречается с
ними. Она обратилась к мэру и правительству Москвы
с просьбой изыскать возможность для выплаты мате-
рям инвалидов хотя бы по тысяче рублей в месяц, по-
тому что они не имеют возможности работать, а отцы
детей-инвалидов, как правило, покидают их.

Николай АНДРЕЕВ

Сотрудники служб экс-
тренного реагирования
обследовали на катере

акваторию Кожуховского за-
тона у двух перепускных
коллекторов, соединяющих
водное пространство затона
и искусственного водоема,
прилегающего к территории
АМО ЗИЛ. Вода была покры-
та маслянистой пленкой, ко-
торая постепенно расширя-
лась в сторону Москвы-реки.

Все попытки специали-
стов найти источник чрезвы-
чайной ситуации на террито-
рии завода не увенчались
успехом. Охрана предпри-
ятия посчитала, что буква
инструкции важнее всех по-
следствий техногенной ава-
рии, и грудью преградила
путь на территорию.

В течение всей ночи спа-
сатели Кожуховской стан-
ции ГО и ЧС ЮВАО, специа-
листы ГО и ЧС ЮАО и Мос-
водостока на лодках устана-

вливали боновые загражде-
ния вокруг перепускных
коллекторов, чтобы локали-
зовать распространение
маслянистых пятен по всему
затону.

От Управления по делам
ГО и ЧС ЮАО ликвидацией
последствий техногенной
аварии руководил подпол-
ковник Олег Козлов. Работы
продолжались до 12 часов 8
июня.

Как сообщил начальник
экологической милиции
ГУВД столицы полковник
Константин Полуда, матери-
алы дела по факту сброса
нефтепродуктов в Кожухов-
ский затон Москвы-реки на-
правлены в прокуратуру.
Природоохранная прокура-
тура после изучения и пра-
вовой оценки этих материа-
лов приняла решение о воз-
буждении уголовного дела
по факту загрязнения воды.

«МС» - Интерфакс

В последнее время в го-
роде фиксируются де-
сятки случаев нападе-
ния ворон на людей. С
чем это связано? 

Чтобы разобраться в ситуации, мы
обратились к Татьяне Скрипник,
исполняющей обязанности гене-

рального директора ГУП «СОДЖ». Аб-
бревиатура расшифровывается так:
служба отлова диких животных. Сразу
должен оговориться, что ворон здесь не
ловят. Но, возможно, только пока.

Так в чем же все-таки причины агрес-
сивного поведения серой вороны? Ока-
зывается, они просты и стары, как мир.

- В период с середины мая и до нача-
ла июля происходит вылет птенцов, -
рассказывает Татьяна Скрипник. - На это
же время приходится и шквал звонков
от горожан по поводу агрессивности
птиц. А причина лишь в том, что вороны
защищают свое потомство. Причем бес-
помощного птенца от потенциальной уг-
розы оберегают не только его собствен-
ные родители, но и вся стая. Это ин-
стинкт, и к его проявлениям надо отно-
ситься с уважением. Что тут можно по-
советовать? Во-первых, если заметите
выпавшего из гнезда вороненка, не тро-
гайте его и даже не подходите близко.
Лучше обойдите это место стороной,
чтобы не провоцировать нападение. То-
гда вы наверняка избежите неприятно-
стей. Родители должны объяснить де-
тям, что разорение гнезд, игры с птен-
цами - небезопасное занятие. Должна

сказать, что вороны очень умны и мсти-
тельны. Например, они запоминают че-
ловека, который убил птенца. И потом
на протяжении долгого времени - даже
не один год! - могут нападать на него и
в одиночку, и всей стаей. Бывали такие
случаи.

- Но как быть, если инцидент все же
произошел и ворона поранила челове-

ка? Достаточно ли простой дезинфек-
ции или требуются прививки - такие же,
как против бешенства?

- Нет, бешенство - болезнь млекопи-
тающих. Однако если ворона поранила
вас до крови, лучше все же обратиться к
врачу. Ведь никто не знает, что эта воро-
на клевала перед тем, как напала на че-
ловека. Надо помнить, что питается она

содержимым мусорных баков, а также
падалью. В общем, визит в больницу
лишним не будет.

Как и серая крыса, серая ворона -
давний спутник человека. И те, и другие
демонстрируют высочайший уровень
приспособляемости к меняющимся ус-
ловиям среды. По прикидкам орнитоло-
гов, популяция вороны в столице насчи-
тывает примерно 700 тысяч особей. Го-
род дает птицам пищу, здесь есть где
укрыться от зимней стужи. В общем,
препятствий для размножения нет, и по-
пуляция наверняка будет расти. Конеч-
но, ворона приносит определенную
пользу хотя бы в качестве санитара,
уничтожающего падаль. Но ведь и проб-
лем такое соседство создает все больше
и больше...

- Да, уже возникла необходимость за-
няться регулированием численности се-
рой вороны в городе, - считает Татьяна
Скрипник. - Не исключено, что такая
служба будет создана именно в Департа-
менте жилищно-коммунального хозяй-
ства, возможно, мы этим и займемся.

- То есть ворон начнут отлавливать и
уничтожать?

- Нет, основная работа будет заклю-
чаться в другом. Регулировать числен-
ность можно ведь и профилактическими
мерами. К примеру, зимой, где-нибудь в
феврале, надо убирать гнезда в людных
местах, чтобы вороны их весной не засе-
лили. Мусорные баки обязательно надо
держать закрытыми, чтобы лишить во-
рон доступа к пище. Есть и еще ряд ме-
тодов, которые позволяют удерживать
популяцию в разумных пределах.

Петр ПОЛЫНОВ

Что отличает нынешний
кинофестиваль от про-
шлого? В конкурсе будут

представлены фильмы добрые
и, как говорит директор про-
грамм Кирилл Разлогов, чело-
вечные. По его же признанию,
в прошлом году члены жюри
ну просто очень страдали, ибо
смотрели сплошь трагедии.

А судьи кто? Большое жюри
весьма авторитетно. Председа-
тель - замечательный британ-
ский режиссер Элан Паркер. В
составе жюри - польский актер
Ежи Штур, писатель-детектив-
щик Борис Акунин, киновед Ар-
мен Медведев... Остальные (их
немного) нам с вами неизвест-
ны и потому малоинтересны. В

малом жюри конкурса дебютов
- «Перспективы» правит бал
Алексей Учитель.

И звезды приедут! Квентин
Тарантино, Изабель Аджани! А
Мерил Стрип, говорят, пожалует
к нам специально 22 июня, что-
бы в Москве отпраздновать свой
день рождения. Другие звезд-
ные имена генеральный дирек-

тор ММКФ Ренат Давлетьяров
пока что озвучивать не стал, но
уверяет, что желающих больше,
чем мы можем принять. Нако-
нец-то! На Московский фести-
валь звезды чуть ли не в очередь
выстраиваются.

В соответствии с регламентом
будут представлены новые филь-
мы, которые не демонстрирова-
лись за пределами страны, в ко-
торой созданы, и не были пред-
ставлены на фестивалях. Помню
год, когда на Московском фести-
вале не было ни одного россий-
ского фильма. Так вот теперь

страна-организатор представила
на конкурс аж четыре картины.
Среди их создателей Дмитрий
Месхиев, Владимир Машков. На-
шим фильмом можно счесть и
белорусский, представленный в
«Перспективе», который К. Раз-
логов назвал шоковым. По его
мнению, шоковым можно счи-
тать и конкурсный корейский
фильм. Что ж, посмотрим...

Как всегда, вне конкурса будут
демонстрироваться весьма инте-
ресные картины, но особо любо-
пытна новая программа «Русский
след». Это зарубежные фильмы,
так или иначе связанные с Росси-
ей и русскими.

Елена 
БЕЛОСТОЦКАЯ

Вечером 7 июня в Кожуховском за-
тоне напротив дома 12а на улице
Трофимова (ЮВАО) был обнаружен
разлив нефтепродуктов. Площадь
пятна составляла 500 на 300 кв. ме-
тров, толщина нефтяной пленки -
0,4 мм. На место происшествия
срочно выехали представители эко-
логической милиции ЮАО, специа-
листы ГО и ЧС ЮАО, Мосводостока
и Мосводоканала.

НЕФТЬ ДОРОЖАЕТ 
И... ВЫТЕКАЕТ

ИНВАЛИДАМ - 
ОБРАЗОВАНИЕ И РАБОТУ

ММКФ: НАС ОБЕЩАЮТ ШОКИРОВАТЬ
18 июня открывается XXVI Московский международный
кинофестиваль. Конкурсные фильмы будут показываться
в кинотеатре «Пушкинский» и в Центральном доме лите-
раторов.

АТАКУЕТ СЕРОСТЬ
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